
达喀尔青奥会延期举行

本报讯 （记者吴雨伦） 国际奥委

会 7 月 15 日通过官网宣布， 原定于

2022年 10月至 11月在塞内加尔首都

达喀尔举行的第四届夏季青年奥林匹

克运动会将推迟至 2026 年举行。 达

喀尔青奥会将是奥林匹克旗下综合性

赛事首次在非洲大陆举行， 包括达喀

尔在内的三个城市将承办相关赛事。

当天下午， 国际奥委会执委会举

行了会议， 国际奥委会主席巴赫在会

议结束后的新闻发布会上表示， 这一

决定是在与塞内加尔总统马基·萨勒

13 日通电话后所做出的 。 应萨勒总

统的提议， 国际奥委会在与青奥会组

委会经过深度讨论后， 共同决定推迟

达喀尔青奥会。

国际奥委会在官网表示， 由于新

冠疫情在世界范围内蔓延， 包括东京

奥运会在内的许多国际体育赛事都不

得不推迟。 推迟举行达喀尔青奥会符

合国际奥委会、 各国际单项体育联合

会与各国家 （地区） 奥林匹克委员会

的基本利益， 让他们有更多的时间去

制订接下来的计划， 同时也使塞内加

尔方面有更充分的时间筹办一届出色

的青奥会。

国际奥委会表示， 青奥会延期将

使许多年轻运动员倍感失望， 但呼吁

运动员理解这一决定。 “延期的决定

说明塞内加尔与国际奥委会之间的相

互信任。 我要对奥林匹克运动大家庭

和萨勒总统的信任和友好表示衷心的

感谢。 基于此， 我坚信我们将共同为

塞内加尔、 整个非洲大陆以及世界上

所有优秀的年轻运动员组织一场无比

精彩的 2026 年达喀尔青年奥林匹克

运动会。” 巴赫表示。

青奥会延期的提案已于 7 月 15

日由国际奥委会执行委员会批准， 并

将于 7 月 17 日提交给国际奥委会全

体会议进行审议。
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中超变数太多 上港谨慎应对
胡尔克昨天接受巴西媒体采访时

的那句“今年底不会与上港续约”，让舆

论一度炸开了锅。 作为 2016 赛季登陆

中超时的最贵外援，胡尔克凭借出色的

球技和张扬的性格在很长时间内成为

上港队的标志性人物和队长，因此有人

甚至以“上港将失去主心骨 ”来形容胡

尔克离开对于球队的影响。 但这样的担

心似无必要。 在此前三个赛季的中超联

赛中，胡尔克在队中的作用和比赛效率

已每况愈下，2017 赛季他帮助球队斩获

17 粒进球和 12 次助攻，2018 赛季为 13

球、12 次助攻，而上赛季，胡尔克的数据

下降为 10 球、6 次助攻。与此对应的是，

过去三年他的中超出场次数并无太大

变化 （2017 赛季 27 场 、2018 赛季 25

场、2019 赛季 25 场）。从这些数据来看，

胡尔克的离开不仅不会让球队伤筋动

骨，还将为俱乐部省下巨额资金 ，他的

工资可是税后近 2000 万美元的水准。

更何况 ， 胡尔克即便离开也是在

2020 赛季结束后，所以对于上港队和球

队主帅佩雷拉来说， 即将于 7 月 25 日

开始的中超联赛才应成为他们更关注

的问题 。 按照中国足协本周公布的赛

程，上港队的首场中超联赛将在 7 月 27

日进行（对阵天津泰达），这也让球队能

够直到 7 月 20 日才出发前往苏州入驻

赛区（中国足协要求至少提前七天抵达

赛区）。 以全封闭状态在两个月内踢 14

场比赛，球队无疑将面对全新的挑战。

“我不知道同组对手的情况 ，完全

不了解，而且不能再以老眼光去看待任

何对手。 ”佩雷拉作出这一判断的依据，

源自他对欧洲联赛重启后的观察 ，“与

联赛因疫情暂停之前相比，很多球队的

状态都有了较大变化，所以必须考虑到

中超开启后会不会发生同样的事情。 毕

竟大部分球队已整整七个月没进行过

正式比赛了。 只有待联赛开始，才能知

道每个对手究竟处于何种水平。 ”

佩雷拉的担心很有必要，漫长的备

战期将让很多球队都产生较大变化，但

这并非新赛季中超各队的唯一挑战，全

封闭的环境、密集的赛程和炎热天气都

将带来巨大考验。 “对赛程我们其实早

有预估，球队之前的安排也是按这样的

节奏进行。 ”上港队门将颜骏凌表示，中

超毕竟首次采用赛会制，一定会存在很

多困难，“关键还是做好自己，只要每场

比赛都全力以赴，相信赛季结束时我们

会获得一个好结果。 ”当被问及全封闭

状态下队员们是否需要足协提供心理

辅导，颜骏凌笑言，“包括我在内 ，所有

球员现在脑子里只想着踢球，大家对联

赛的渴望前所未有。 第一个月肯定没问

题，心理辅导还是到第二个月再说吧。 ”

刚刚在本周一结束入境隔离的奥

地利外援阿瑙托维奇也表示，全封闭的

环境不会给自己带来太多影响 ，“我已

迫不及待想投入比赛，很希望享受踢球

的感觉，只要能比赛，封闭不是问题。 其

实现在欧洲主要联赛也是空场举行，我

们当然也要遵守中超防疫规定。 ”阿瑙

托维奇还表示，两个月在封闭环境中与

队友并肩作战， 或许会取得更好效果，

“这将让我们集中所有注意力。 ”

与斗志昂扬的队员们相比，球队主

帅在考虑问题时则要有更为全面的视

角。 “这样形式的中超我们从未遇到过，

所以在联赛进行中可能会遇到很多意

想不到的难题 ， 球队必须始终保持专

注，冷静应对。 ”佩雷拉提到了苏州炎热

多雨的天气，“在中国的夏季比赛非常

不容易，很难呼吸。 中超联赛充满了高

强度的跑动，节奏很快 ，经常需要全场

紧逼，这对体能的要求非常高。 ”根据赛

程，各队两场联赛的间隔时间从三到五

天不等，两个月的连续一周双赛的确将

极大地考验一支球队的体能储备。

好消息是上港队的状态正在迅速

回升，在上周五以 4 比 1 击败中甲球队

南通支云后，上港队已在 6 月的热身赛

中取得四连胜的好成绩，一改此前在热

身赛中频频输球的局面。 佩雷拉说：“得

知联赛即将开始， 大家的劲头更足了，

这是非常好的信号。 通过这段时间的训

练，大家已做好准备迎接一个困难的赛

季。 还有两周，我将争取在联赛开始时

将球队的状态调整到最好。 ”

新赛季中超即将开幕，上港要面对

的困难， 也是所有球队共有的难题，这

注定将成为一个携手摸索前行的赛季。

■本报记者 陈海翔

申花疯狂引援开启新赛季
昨天上海申花在东方明珠电视塔

举行“2020 赛季出征仪式”，球队就此踏

上新赛季的征途。 近 70 天完全封闭、全

新赛制、密集赛程……新赛季对申花而

言是一场未知的旅途， 而多达 10 名新

援加盟，无疑给球队注入信心与底气。

在出征仪式上 ， 上海申花宣布杨

旭、马镇与马丁斯加盟球队 ，完成新赛

季的最后一块版图 。 作为天津天海旧

将，杨旭和马镇的加盟并不占用转会名

额， 而马丁斯则成为球队的第五外援。

2016 赛季， 马丁斯首次加盟上海申花，

在此后的两个半赛季中，他展现出高效

的进球率，各项赛事共计为申花出场 59

场 、打入 32 球 ，并在 2017 赛季足协杯

决赛两回合中皆攻入关键进球，为夺冠

立下汗马功劳。2018 年马丁斯在亚冠比

赛中重伤，随后离队。 今年 3 月起，他重

返申花跟随球队进行训练，并以出色的

状态赢得教练组的信任，“我非常高兴

能从伤病中恢复， 并再次加盟申花，这

里有我曾经并肩作战的队友，我想和他

们一起再为荣誉而奋斗。 ”

至此 ， 上海申花新赛季已签下曾

诚、冯潇霆、秦升、赵明剑、朱宝杰、姆比

亚、温家宝、马镇、杨旭、马丁斯等 10 名

新援。 不过在这 10 人中，只有马镇与温

家宝的年龄在 30 岁以下。 面对外界质

疑申花年龄偏大时，俱乐部董事长吴晓

晖认为，无论是新加盟的冯潇霆 、曾诚

等人， 还是已效力球队八年的莫雷诺，

他们的经验将给球队带来帮助 ，“我们

今年引援工作非常成功，对球队是极大

的补充。 虽然老队员可能多了一点，队

中 33 岁以上老队员有九位， 但中国有

句俗话，‘家有一老，如有一宝’。 我不认

为他们会对球队的状态与备战带来负

面影响，我们这九位老队员各个是宝。 ”

无论是新赛季的中超联赛还是 10

月举行的亚冠联赛小组赛都将采取赛

会制。 中超联赛第一阶段要在 66 天内

打完 14 轮比赛， 平均四天就要打一场

比赛，不仅对球员的体能储备提出很高

的要求，也将考验队伍的板凳深度。 吴

晓晖认为，众多新援的补充能更好地帮

助申花应对双线作战。

在此前几场热身赛中，主教练崔康

熙都将主力球员与替补混用，安排不同

的阵容和人员组合。 在此前接受媒体采

访时，崔康熙表示这样做是为了让更多

的球员具备上场比赛的能力，并且适应

不同的打法要求，新赛季申花需要准备

两套甚至三套阵容应对中超和亚冠。

17 日与北京国安进行最后一场热

身赛后， 申花将于 18 日出发飞赴大连

赛区为新赛季进行最后备战，并将在 25

日参加与广州恒大的揭幕战。 老将李帅

对球队充满信心：“一个月打七场比赛，

对球队的人员和板凳深度都是巨大的

考验，因为不可能用一套阵容就能完成

这么艰苦的比赛。 今年申花引进了 10

位球员， 所以我对新赛季还是很有信

心，对申花今年的成绩很期待。 ”

■本报记者 吴雨伦

奥本山宫的消亡是“汽车城”的宿命
在爆破声中彻底拆除，成为底特律的永恒记忆

当地时间 7 月 11 日， 震耳欲聋的

爆破声中， 奥本山宫体育馆轰然倒塌。

这是一场持续了三年的道别， 自 2017

年 NBA（美职篮）底特律活塞队从此地

正式搬迁至地处中心城区的新主场小

凯撒体育馆起，这座距底特律市中心近

80 公里的偏僻场馆就已进入生命周期

的倒计时，在很长一段时间内 ，只能依

靠着零星商演勉强维持生存。 从结果来

看，是去年底特律当地一家合资企业的

土地收购计划，宣告了奥本山宫体育馆

真正意义上的“死亡”，但它的消亡其实

自其选址那一刻起就已注定。

关于底特律，汽车制造业是无法回

避的话题。 这座城市的兴起源自 19 世

纪末的镀金时代，独特的地理位置使底

特律成为五大湖地区的航运枢纽，而其

后的辉煌则尽可追溯到第一台 “福特”

汽车的下线 。 对于许多底特律工人而

言，这是“美国梦”的起点。 只是这些美

好的岁月， 奥本山宫体育馆从未经历。

套用美国人最常说的一句话，它并非含

着金汤匙 “出生”———场馆竣工时所处

的是美国经济萧条的上世纪 80 年代 ，

再往前推 10 年， 则是石油危机冲击汽

车制造业的特殊时期。 这两个十年，底

特律经济经历了大幅衰退。 用如今的眼

光来看， 时任活塞队老板比尔·戴维森

敢在 1985 年拍板决定， 于偏远城郊的

奥本山脚下出资修建球馆，几乎是不可

想象的。 要知道，NBA 各队使用过的球

馆难以计数，但时至如今 ，由球队老板

出资建设的仍是个位数。

戴维森的孤注一掷换回了梦幻般

的回报。 奥本山宫体育馆启用后的头两

个赛季， 在已故传奇教练查克·戴利与

球队领袖“微笑刺客 ”托马斯的带领之

下，活塞队连续问鼎总冠军。 那支被称

作“坏孩子军团”的王朝球队，是联盟历

史上的绝对异类 ，他们作风铁血 、球风

肮脏，创造了篮球史上臭名昭著的 “乔

丹法则”，一直扮演着极端反派的角色，

但血液中那种极端务实而又钢铁的精

神，却与这座城市的性格相得益彰。 这

种仿佛天作之合般的契合感让底特律

人着迷， 对于这座在过去 30 余年中始

终看不见未来的城市，活塞队的辉煌是

为数不多的亮色，也因此成为城市精神

的象征，让人们甘愿忍受着拥堵 ，驱车

近两小时前往奥本山宫体育馆。

“坏孩子 ”们淡出联盟后的上世纪

90 年代，优雅、温顺又天赋异秉的“乔丹

接班人” 格兰特·希尔改变了这支球队

的蓝领气质，却始终无法触及总决赛的

舞台。 直至 2004 年，熟悉的一切又回来

了。 那时，顽固、暴躁的名帅拉里·布朗

带领着比卢普斯、汉密尔顿等曾饱受质

疑的 “蓝领球员”， 在全世界的看衰之

下，逆袭拥有科比、奥尼尔 、马龙 、佩顿

等四位名人堂成员的湖人，击碎紫金王

朝四连冠的美梦。 而那座总冠军奖杯，

也成了奥本山宫体育馆最后的辉煌。 略

显遗憾的是，人们在那一年更多记住的

是发生在奥本山宫体育馆的另一件大

事———步行者队球员与当地球迷在此

上演的全武行。 外界以“奥本山宫”为这

场震惊世界的斗殴事件命名，甚至将这

座球馆无辜地与这一并不光彩的事件

画上等号，让斗殴成为人们提起奥本山

宫体育馆时的第一印象。

直至 2007-08 赛季，活塞队仍是连

续六年挺进东部决赛的豪强。 然而，就

像在“汽车城”的鼎盛时期，工人们根本

想不到日后会有怎样的遭遇，谁又能料

到， 曾经的豪强会在不久后迅速滑落，

奥本山宫体育馆的看台也因此落得空

空荡荡。 除活塞队外，这座球馆曾经的

使用者要么是冰球、足球等项目的次级

联盟球队 ， 要么就是影响力甚微的

WNBA （美国女子职业篮球联盟） 俱乐

部。在冰冷的现实面前，奥本山宫体育馆

往昔的繁荣是那般脆弱。这里不是纽约

或洛杉矶，即便在活塞队鼎盛时期，场边

也难见为曝光度而来的社会名流。失去

了争冠的竞争力，活塞队也就失去了多

数的关注。世上从无长盛不衰的球队，奥

本山宫的没落也终究会在某一天到来。

某种程度而言，底特律的球市就像

是整座城市经济状态的缩影 。 其实 ，

2013 年宣布破产后，“汽车城”的经济也

曾几度呈现回暖之势，2019 年的失业率

更是降低至 8%， 但过于单一的产业结

构让这座城市几乎经不起任何意外的

打击。 在密歇根大学研究团队于今年 2

月发布的论文中提到，底特律的经济有

望在五年内显著提升，但该结论有一项

重要前提：无任何意外事件的影响。 “从

汽车制造业流水线自动化改革，到欧亚

汽车制造业的崛起 ， 每当环境发生变

化， 都会引发底特律工业的强烈震荡。

更何况，汽车工业的繁荣与世界经济紧

紧捆绑。 ”该团队负责人埃尔利希表示。

这番话多少有些一语成谶的意味，就在

论文发布后不久 ， 新冠疫情在全美暴

发，底特律的制造业一度停滞 ，就连年

内最重要的汽车展会也被迫取消，经济

形势明显下行，地方政府不得不拨专款

用以救济当地企业。

如果说底特律的职业体育与其经

济发展有何不同之处 ， 或许就在于流

向。 当充斥着毒品、枪支交易的中心城

区将越来越多底特律当地的精英人士

赶向郊外甚至其他城市，这座城市所有

的顶级职业联盟球队却均将主场设在

了市中心区域。 放眼全美，再无类似的

例子 。 职业体育与城市精神的相互成

就，缔造了属于奥本山宫体育馆的荣光

与奇迹， 但奇迹之所以被称作奇迹，就

在于这一切都不可复制。

■本报记者 谢笑添

卡塔尔世界杯赛期公布

11月21日揭幕 12月18日决赛

本报讯 （记者吴雨伦 ） 2022 年

卡塔尔世界杯注定将载入史册， 四年

一度的足球盛宴将首次在北半球的冬

季举行。 昨天， 国际足联在官网公布

了 2022 年卡塔尔世界杯决赛阶段赛

程， 比赛将于 2022 年 11 月 21 日至

12 月 18 日在卡塔尔七座城市的 12

座球场举行。

2022 年卡塔尔世界杯揭幕战将

于当地时间 2022 年 11 月 21 日 13 时

在可容纳 6 万人的海湾体育场打响，

决赛则将在当地时间 12 月 18 日 18

时在可容纳 8 万人的卢塞尔体育场举

行。 小组赛阶段所有的比赛都将于当

地时间 13 时、 16 时、 19 时和 22 时

四个时间点开赛。 淘汰赛阶段比赛将

于当地时间 18 时和 22 时进行。

根据赛程， 卡塔尔世界杯小组赛

阶段将持续 12 天， 每天进行四场比

赛 。 而小组赛最后一轮为保证公平

性， 同一小组两场对决将同时开球。

国际足联表示， 这样安排既保证球队

在比赛期间得到充分调整， 也让球迷

有充裕的时间进行观赛安排， “卡塔

尔独特的自然优势保证了各场馆之间

可以通过陆地交通直接到达。 由于各

球场之间距离较近， 以及得益于卡塔

尔在世界杯期间绝佳的气候， 球迷因

此有机会在同一天内现场观看多场小

组赛。”

国际足联表示， 在 2022 年 3 月

国际比赛日所有参加世界杯的球队出

炉后， 将举行抽签仪式并确定最终赛

程。 届时组委会可能对各场次开球时

间作出进一步调整， 为所有在电视机

前、 在卡塔尔现场观赛的球迷提供有

利的观赛时间。 卡塔尔世界杯的酒店

预订工作预计将于今年年底启动， 面

向公众的售票则将通过国际足联官网

进行。

新赛季花滑大奖赛

总决赛将如期举行

本报讯 （记者谢笑添） 经过与

中国滑冰协会的沟通与确认， 国际滑

联近日宣布， 2020-21 赛季中国杯花

样滑冰大奖赛和花样滑冰大奖赛总决

赛都将按原计划照常举行。 其中， 中

国杯花滑大奖赛将于 11 月在重庆举

行， 而花样滑冰大奖赛总决赛则将于

12 月在北京举行。

此前， 国家体育总局曾印发 《科

学有序恢复体育赛事和活动推动体育

行业复工复产工作方案》， 表示 2020

年内原则上不举办其他国际性体育赛

事和活动， 但北京冬奥会测试赛等重

要赛事并不受此限制。 而如今确认举

办的这两项赛事均属于北京冬奥会测

试赛之列， 将在符合防疫准则的条件

下正常举办。

根据赛程， 2020-21 赛季花滑大

奖赛共设六场分站赛， 其中揭幕战美

国站计划于 10 月 23 日至 25 日进行，

不过该站赛事能否如期进行， 还需国

际滑联通过 8 月初的线上会议才能确

认 。 而在重庆举行的中国站 ， 则将

是该系列赛的第三站 ， 六场分站赛

的成绩将决定本赛季花样滑冰大奖

赛总决赛的参赛资格归属 。 除这两

项国际滑联旗下的重要赛事外， 另一

项北京冬奥会测试赛短道速滑世界杯

北京站也将于 12 月 18 日至 20 日在

首都体育馆进行。

申花队新

赛季出征仪式

上，三名新援马

镇、马丁斯和杨

旭 （从左至右 ）

集体亮相。

本报记者

陈龙摄

2004 年震惊世界的 NBA “奥本山宫斗殴”， 成了多数人对于这座体育馆的第一印象。 视觉中国


